

北秋田市教育委員会
平成28年9月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 平成28年9月29日(木)
2. 招集場所 旧北秋田市中央公民館2階 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後1時 閉会：午後1時48分
4. 出席委員 委員長：永井 高道 委員：佐藤 正俊
委員：吉田 美樹 委員：小林 真
委員(教育長)：三澤 仁
5. 欠席委員 なし
6. 出席職員 教育次長：長崎 幸雄 総務課長：松橋 久司
学校教育課長：遠藤 元博 生涯学習課長：宮腰 正樹
スポーツ振興課長：水木 正範
総務課総務係長(書記)：三澤 忠博
7. 傍聴者 1名
8. 報告事項 **【教育長報告】**
 - (1) 9月の学校の状況
 - (2) 「教育留学推進事業」について
 - (3) 第12回北秋田市発明工夫展受章者一覧
 - (4) 9月議会定例会より
 - (5) 小・中学校再編計画に係る説明会について
 - (6) 埼玉共栄大学生の教育実習について
 - (7) その他**【各課長報告】**
 - ・9月の行事報告、10月の行事計画
9. 附議案件 (1) 議案第30号 北秋田市教育委員会事務点検及び評価実施要綱の制定について

10. 会議録

永井委員長	<p>ただいまから、9月の定例教育委員会を開きます。 最初に署名委員を指名しますが、4番の小林委員にお願いします。 前回の会議録について何か加除するところがあればお願いします。</p>
各委員	<p>ありませんでした。</p>
永井委員長	<p>それでは特に無いようですので、報告をお願いします。 三澤教育長からお願いします。</p>
三澤教育長	<p>9月もあっという間に過ぎ去ろうとしています、ここに来て秋風がさわやかに吹きつけています。 それでは、9月の学校の状況を報告します。</p> <p>1. 9月の学校の状況</p> <p>(1) 児童数・生徒数</p> <ul style="list-style-type: none">・小学校 1,238名 (1減)、中学校 655名 (1増)、計 1,893名 (増減無し) <p>(2) 事故報告・職員の異動</p> <ul style="list-style-type: none">・小学1年生。右肘関節骨折。バレーボールの試合を見に来ていて、ステージで遊んでいて転倒した事故。・中学1年生。鎖骨骨折。放課後に柔道部の練習中の事故。 <p>(3) 不登校の状況 (8月分)</p> <ul style="list-style-type: none">・小学生 2名、中学生 9名、計 11名 (増減なし) <p>(4) 栄光</p> <ul style="list-style-type: none">・資料のとおり <p>2. 教育留学推進事業について</p> <ul style="list-style-type: none">・参加者：小学生 24名、中学生 1名 (東京都 13名、神奈川県 3名、千葉県 3名、埼玉県 1名、大阪府 1名、宮城県 4名)・留学期間：8月 25日～8月 30日 (合川学童研修センター宿泊)

	<p>3. 第 12 回北秋田市発明工夫展受章者一覧</p> <ul style="list-style-type: none"> ・入賞者は別紙のとおり（84 点出品） <p>4. 9 月議会定例会について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・北秋田市立合川学童研修センター条例及び北秋田市教員住宅条例の一部を改正する条例の制定について（全会一致可決） ・一般質問（教育委員会関係 5 名） <p>5. 小・中学校再編計画に係る説明会</p> <p>昨日阿仁地区で説明会を行う。最初に佐藤委員長からこれまでの検討委員会の経過報告をして、遠藤課長から具体的な説明を行い、質疑応答を行った。</p> <p>6. 埼玉共栄大学生の教育実習について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・実習期間：8 月 29 日～9 月 23 日 ・実習生：5 名 <p>7. その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・大館市おとり教室とリフレッシュ学園とのふれあいお楽しみ会でとても良い交流会が行われた。 ・第 36 回魁旗争奪少年サッカー大会が、全県から 67 チームの参加で開催された。親をいれると千人以上の人が集まり、北欧の杜で開会式を行った ・10 月 2 日のふるさとランの結団式がここ式場で行われた。
永井委員長	<p>ただいまの報告に対して、質問や意見がありましたらお願いします。</p>
佐藤委員	<p>感心したことがありましたのでお話ししたいと思います。100 キロマラソンですが、教育長がお話ししたように地域の方々が総出で応援している姿は大変良かったのですが、それよりも感動したのはゴミ拾いです。前々日に地域の人たちが出て沿道を掃除していましたが、あれこそ地域を守る大事な取組ではないかと思いましたが、相当の数の袋が山積みになっていましたが、その後見るとまたゴミが投げられていて残念でなりません。なんとか市をあげてきれいな地域</p>

<p>三澤教育長</p>	<p>づくりに力を入れてほしいなと思いました。せっかくあの位ゴミ拾いで地域の方々が選手を迎えたのに、ちょっとした間にゴミが投げられていたので、何か看板とかいい方法があればいいなと思いました。でも、地域をあげての楽しいイベントで良かったと思いました。もう一点は教育留学のことです。先ほどお話しされた「教育秋田」に参加した子ども達には配布しているのでしょうか。とても良い内容なので、参加した子ども一人一人に送っていただければいいと思います。</p> <p>それは大事なことですな。 ゴミは車から投げられるのですか。</p>
<p>佐藤委員</p>	<p>車からですね。特に私が通っているくまげらエコーラインはすごいゴミです。コンビニの袋が投げられ、それをカラスがつついて散乱している。そういう汚い地域にしたくないと感じています。</p>
<p>三澤教育長</p>	<p>ランナーの一人にゴミ袋を持って走っていた方がいて、途中のゴミを拾ながら走っていたので、聞いたら袋で4つ拾ったそうだ。</p>
<p>佐藤委員</p>	<p>せっかくのすばらしいイベントなので、そういうことが何かの面で広がっていってくれればと思いました。</p>
<p>永井委員長</p>	<p>我々もクリーンアップをやるのだけれど、この周辺でない人たちがポイ捨てをする。見るからにコンビニで買ったような物を。コンビニでも地域のクリーンアップに協力してほしいとかを掲示するなど必要かもしれない。それからゴミの集積所に期日でないような物をポイ捨てしていくので、各地の担当者が非常に苦労しているというのも現実にあるわけで、部外者の対応も今後の課題の一つだろうと思います。</p>
<p>小林委員</p>	<p>教育委員会の話とズレてるかもしれないが、カラスの苦情とかは行政にあがって来ていませんか。</p>
<p>松橋総務課長</p>	<p>生活課の方に来ます。保健所の方とタイアップしながら対応したことがあります。保健所もお手上げです。一時カラスが寄らないという螺旋になったものを市役所で買ったこともあるが、2ヶ月も</p>

小林委員	<p>すればカラスも慣れてしまっていて効果がなくなった。合川庁舎の裏の林を全部切ったら周辺からいなくなったと聞いている。</p> <p>レーザーポインターも効果があると聞きますが。</p>
永井委員長	<p>関係の部署でそれぞれ頑張っているようです。</p> <p>他にありますか。それでは、各課長から報告をお願いします。松橋課長をお願いします。</p>
松橋総務課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 9/2 県保健体育課の給食施設衛生指導（もりよし給食センター） <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10/12 館山市議会行政視察（7名） ・ 10/19 学校栄養職員5年経験者研修（潟上市）
永井委員長	<p>それでは、遠藤課長をお願いします。</p>
遠藤学校教育課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 9/10 発明工夫展表彰 ・ 9/28、30 学校再編プラン説明会 <p><行事予定></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10/2～16 学習発表会・学校祭 ・ 10/3、5、6、12 学校再編プラン説明会 <p>8月末に県の人口対策課で企画した教育観光ツアーで北秋田市に1組の家族が来たのですが、合川小学校の授業を見て親が話したことは、東京では授業中に話しをするな、静かにしろと指導しているが、合川小ではいくらでも話せと指導していたことに、ありえないと驚いていたということです。私達が当たり前と思っていることがそうではないということに気が付きました。</p> <p>また、内陸支援室から12月にクリスマス列車を運行するが、ショーに参加をお願いしたいとの依頼があった。ALTも参加できればと思っている。</p>

永井委員長	宮腰課長お願いします。
宮腰生涯学習課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 9/10 縄文まつり ・ 9/12 高鷹大学「芸術鑑賞」(鷹巣東小学校) ・ 9/15 北秋田市文化財保護審議会 <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10/5 指定文化財保護管理費補助金ヒアリング ・ 10/13～14 全国遺跡環境整備会議 ・ 10/14 家庭教育支援指導者研修会 ・ 10/23 伊勢堂岱遺跡ジュニアシンポジウム ・ 10/29～31 北秋田市文化祭
永井委員長	水木課長お願いします。
水木スポーツ振興課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 9/17～18 魁星旗争奪少年サッカー大会 ・ 9/25 100キロチャレンジマラソン大会 <p><行事予定></p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10/1 スポレク 8人制バレー交流大会・スポレク開会式 ・ 10/2 ふるさとあきたラン！大館大会
永井委員長	何か質問等ありますか。なければ、4番案件の議案第30号北秋田市教育委員会事務点検及び評価実施要綱の制定について、説明をお願いします。
松橋総務課長	<p><「議案第30号 北秋田市教育委員会教育委員会事務点検及び評価実施要綱の制定について」の説明></p> <p>今までも点検及び評価の要綱を定めていなかったが、監査委員の方から外部有識者の意見を付したものと指摘を受けたことに伴い、要綱を設置することにした。</p>

永井委員長	<p>ただ今の説明について、質問等があればお願いします。</p> <p>無いようですので、今の説明に従って進めていただきたいと思います。</p> <p>それでは、次回の日程についてお願いします。</p>
三澤総務係長	<p>来月の定例委員会は10月27日木曜日、午後1時から式場で行います。</p>
永井委員長	<p>他に追加とかありますか。</p>
松橋総務課長	<p>今年度の第2回目の総合教育会議ですが、11月25日金曜日に予定させていただきたいと思います。定例会も金曜日に行いたいと思っておりますが、小林先生の都合どうですか。</p>
小林委員	<p>金曜日は午前も午後も手術の予定が入っているので厳しいです。</p>
松橋総務課長	<p>昨年、総合教育会議を設置したときに、市長との懇談会を行いました。今回も市長の都合が合えば設定したいと考えています。それと併せて、加賀前委員長が地方教育行政功労者として文部科学大臣から表彰を受けていますので、加賀先生もお呼びしてささやかな祝賀会を行いたいと考えています。</p>
永井委員長	<p>加賀先生の地方教育行政功労表彰式はいつですか。</p>
松橋総務課長	<p>10月14日です。秋田県からは今年度2名の受賞です。</p>
永井委員長	<p>それではそろそろ終了したいのですが、この後再編プランに関して皆さんが忙しい状況になると思いますが、いろいろな要望を聞くことも大切ですが、現在の保護者の意見を適切に伺うことが大事なのではないかと思っております。</p> <p>それでは、これで終わります。</p>

(午後1時48分 閉会)